
Relatório Conciso das Conclusões da Reunião da Comissão Pró-
Universidade Federal do Norte do Rio Grande do Sul. – Porto Alegre – 

Assembléia Legislativa – dia 08/11/05.

1 – Quanto a Audiência Pública do dia 10 de dezembro de 2005, concluímos:

a) Será em Ijuí, das 9 horas da manhã até às 12.
b) Terá caráter de audiência pública, em ambiente fechado, com no máximo 2.000 

pessoas sentadas;
c) As regiões receberão senhas de acordo com a possibilidade de público, ficando 

maior número para a região de Ijuí por ser mais próxima.
d) Cada região terá espaço para expor suas necessidades e suas aspirações a  partir 

dos debates construídos nas regiões. Os Movimentos Sociais  participantes do 
processo também terão espaço.

e) A Comissão Formada na Grande Região norte exporá um documento geral com 
as  linhas  mestras  da  proposta  da  Universidade  que  queremos:  multicampi, 
identificada  com  a  cultura  e  as  vocações  de  desenvolvimento  da  região, 
democrática, etc.

f) O Ministério da Educação exporá sua proposta e sua estratégia em relação ao 
tema.

g) As  senhas  serão  coordenadas  com  as  informações  que  deverão  chegar  ao 
Antônio  Marangon,  garantindo  espaço  às  delegações  mais  distantes  com  o 
número  que  conseguirão  colocar,  informando  quanto  a  região  mais  próxima 
poderá dispor.

h) Caso possível, caberá ao Ministério encaminhar convites oficiais por escrito e à 
comissão a Mobilização geral.

2 -  Reunião preparatória

Com o objetivo de criar um ambiente positivo, sugere-se uma reunião preparatória 
entre a Comissão e o Secretário Executivo Jairo Jorge para preparar a Audiência Pública. 
Os deputados estaduais ficaram encarregados de agendá-la e O deputado Vilaverde, líder 
do Governo Lula no Estado, está fazendo as tratativas.

3 – Documento Preparatório

Faremos um documento preparatório com as Linhas e Diretrizes Gerais do modelo 
de  Universidade  que  queremos  construir  em diálogo  com o Governo  Federal.  Ficaram 
responsáveis para elaborar a primeira versão as seguintes pessoas: Anunciação ( assessoria 
da bancada), Lisandro, Elton, Jeferson e Davi. Elaboram um texto base, enviam a todos, 
recolhem sugestões  para  um documento  a  ser  apresentado  na  Audiência  Pública  como 
nossa construção provisória para este momento da construção. 

As propostas das regiões, se escritas, serão anexadas ao documento geral.



Os próximos passos serão identificar  as necessidades, as estruturas necessárias e as 
propostas concretas para os cursos ou extensões  em cada região que está se organizando: 
Erechim, Frederico/Palmeira das Missões, Ijuí/Cruz Alta, Três Passos, Santa Rosa e Santo 
Angelo.

4 – Próximos Passos

Acertar com o MEC quais as possibilidades reais e iniciar uma nova fase a partir de 
março de 2006 para construir e consolidar a implantação da nova Universidade, mesmo que 
inicie com extensões de outras Federais já existentes.

Devemos  manter  a  Mobilização  Política,  o  diálogo  permanente  com  o  MEC e 
elencar os desafios e elaborar as propostas concretas em cada região para interagir com o 
MEC na construção do processo.

Reunir-se novamente tão logo se confirme reunião com Jairo Jorge, com toda a 
Comissão se for no RS ou com uma representação se for em Brasília.

Antônio Marangon é referência para troca de informações.
Segue em anexo lista de telefones e endereços eletrônicos dos participantes.

 
Porto Alegre, 09 de novembro de 2005.

Secretariado por Frei Sérgio.  


